
運営員会資料     1 

平成２２年１１月２４日 

反省と今後の活動について 

ＰＶＣ六樹会パソコンサロンの活動も、発足以来、みなさんとともに一歩一歩活動を進めてまいりました。「六

樹会サロン」の開催は、昨年より少なくなりましたが、「健やかサロン」「畝傍地区公民館教室」とパソコンと

戯れる機会も多くなったのではないでしょうか。今後も、皆さんのご意見・ご提案を頂きながら、地道に活動を

進めたいと思いますからよろしくお願いします。 

さて、ご存じのとおり活動を進める上での一つの要素として会場の確保の問題があります。来年度の活動を行う

には、今年中に関係機関と相談をして、一定の整理を図る必要がありますが、まずは、みなさんのご意見・ご提

案をお聞きして、来年度の取り組みについて意識合わせをさせていただきたいと思います。意見交換のたたき台

として、簡単に、①現在の活動状況、②来年度の活動計画を取りまとめましたから、忌憚のないご意見・ご提案

をお願いします。 

現在の活動状況 

１. 「六樹会サロン」 

昨年度は、補習講座を含めて３０数回の講座を開始し、ご存じのとおりこの６月９日から来年３月まで応用

科として２０回の講座を計画し、実施しています。講座内容は、Windowsの操作、Ｗｏｒｄおよび画像処

理であり、講座実施の反省を踏まえて、来年度の「健やかサロン・応用科」につなげる予定です。これまで、

講師の緊急入院により１回休講をしたが、本日１２回目の講座を終えたところであり、出席率は８９％です。 

２. 「健やかサロン・基礎科」 

㈶健やか奈良支援財団の後援を得て、５月１９日から来年４月まで２４回の講座を開催しています。募集に

おいては、会員の皆さんのご紹介により当初予定の１２名がすぐに満杯となり、急遽、午前コースと午後コ

ースを開催することにしました。 

講座内容については、昨年度の「六樹会サロン・基礎科」のテキスト・講座実施状況を見直し、やや「六樹

会サロン」より易しく設定しました。前期の受講生の参加状況は９２％であり、後期開催に当たり残念なが

ら１名の辞退者がありましたが、受講生にはそれなりに評価を得ているのではないでしょうか。また、パソ

コン技術の向上のために、会員は自由に参加・傍聴していますが、時には受講生と同数の会員の参加もあり、

だれがサポータであり、だれが聴講生であるか分からに様な状況で進んでいます。 

３. 「畝傍地区公民館講座」 

横尾さんのご紹介により、年度当初計画がなかった講座を、役員会および会員の皆さんの賛同を得て、９月

１２日から今月末までの予定で、毎週１２回の講座を開催しています。講座内容は、午前コースがＷｏｒｄ、

午後コースがインターネットとＥｘｃｅｌであり、いずれも「健やかサロン・基礎科」の講座内容です。受

講生の出席率は９４％（１０回開催まで）であり、日曜日に関わらず非常によく熱心に学んでいます。また、

受講生からは、引き続き講座開催を要望されている状況です。現在、ほぼ固定した会員がサポータとして参

加しています。 
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４. その他の活動について 

㈶健やか奈良支援財団の要請に答えて、健やかカレッジ８期生の講座の「先輩に学ぶ」において，ＰＶＣ六

樹会の活動状況を紹介するとともに、奈良教室２名、橿原教室５名の方の見学を受け、昨年以上の充実した

意見交換を行い、活動の見直しの場にもなりました。８期生が見学後に発表されプレゼンテーション資料の

抜粋は、別紙のとおりです。 

５. サポータ・講師の交通費等について 

現在、サポータに参加して頂いている方々には自費参加して頂いている状況ですが、活発な活動を進めてい

くためには、いつまでも自費参加をお願いすることは難しいと考えています。各講座の開催時の予算には、

それなりにサポータ・講師の交通費を計上していますが、本格活動の初年度であり、どの様な配分をすべき

か悩んでいるところです。今回、この時期に一旦整理をとも考えましたが、年度末に整理をしたいと思いま

すから、ご了承願います。 

６. 活動を振り返って（意見交換項目） 

現在の活動状況は上記のとおりであり、活動を顧みて、来年度、より充実した活動・講座開催を目指したい

と思います。下記の事項などについて、忌憚のないご意見・ご提案をお願いします。 

① 講座内容 

② 講師の説明内容・講座のスピード 

③ サポート方法 

④ サポートに参加しての感想 

⑤ 畝傍教室の受講生の要望対応 

⑥ その他 

 

来年度の活動について 

１. 六樹会サロン 

PVC六樹会サロンの活動は、「六樹会サロン」と「健やかサロン」が両輪であり、来年度においても皆さ

んのご意見・ご要望をお聞きして、会員のパソコン技術の向上と親睦を兼ねて開催したいと思っています。

後程、開催周期（隔週開催、月１回、不定期）、講座内容（Word、Excel、インターネット、画像処理、そ

の他）などについてご意見を頂ければ幸いです。 

なお、開催日は、いずれの開催方法においても、毎月奇数週の午前（変更）を考えています。 

２. 健やかサロン（橿原教室・基礎科） 

本年度と同様に㈶健やか奈良支援財団の後援を得て、開催したいと思います。開催に当たっては、皆さんか

ら頂いた本年度の反省を踏まえて、見直しを行います。 

また、Windows７が発表されてからすでに１年を経過しており、WindowsＸＰ、Windows Vista、Windows 

７と３世代の講座維持は、講師も受講生も混乱をするところであり、WindowsＸＰでの受講はなくしたいと

考えています。テキストについては、Windows ７＆Office2010をベースに必要により Office2007につい

て追記をすることとし、開催までに改定を行います。 

募集は 1コース・１２名とし、開催日は、毎月、偶数週の水曜日午前を考えています。 
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３. 健やかサロン（宇陀教室・基礎科） 

長浜さんから宇陀地区での会場の紹介があり、橿原教室と同様に考えています。 

会場は、宇陀市室生区にある「ふるさと元気村（宇陀市文化芸術活動体験交流施設）」を予定しています。

ここは元小学校のあと地であり校舎を改造して宇陀市の文化施設の一つとして幅広い活動をしています。 

講座開催に当たっては、インターネットの使用、募集時の宇陀市の広報への記載等「ふるさと元気村」の担

当者は非常に好意的であり、是非実現をしたいものです。 

とは言え、場所が近鉄室生口大野駅から車で約２０分のところであり、１２名の応募者（があるか、サポー

タの足の便などの問題があります。橿原教室と同様に全会員のサポートは難しく、おのずと宇陀地区の会員

の方々にサポートをお願いせざるを得ないと考えています。また、地元での地域貢献活動がベターを考えて

います。開催日は、毎月隔週の金曜日の午後を考えています。 

４. 健やかサロン（橿原教室・応用科） 

本年度の健やかサロン（橿原教室・基礎科）の卒業生を対象に、今年実施している「六樹会サロン・応用科」

の講座内容を見直し、開催したいと思います。開催方法は、現在の午前・午後２コースの開催を変更して１

コース（最大２３名）に集約します。会員の方には、今年と同様に、パソコン技術の向上のために、自由に

参加・傍聴を考えています。なお、開催日は、会員がサポータとしてまた聴講生として参加がし易いように。

毎月、偶数週の水曜日午後を考えています。 

５. その他の講座開催 

ＰＶＣ六樹会主催ではありませんが、今年と同様に畝傍地区公民館教室を受託できればと良いのではと考え

ていますが、今年の実施状況の賛否が問われるところであり、発注者であり、また、受注者代表でもある横

尾さんに判断にゆだねたいと思います。 

また、「健やかサロン」は橿原教室と宇陀教室を予定していますが、カレッジ卒業生としてより地元での地

域貢献活動取り組もうとすると、多くの会員がいる西和地区での「健やかサロン」の開催も考慮する必要が

ないでしょうか。 

６. 活動を進めるに当たり（意見交換項目） 

現在考えられる来年度の活動について、素案を提案しましたが、どの様な活動を行うかは、皆さんの意

見・同意を得て進めます。「六樹会サロン」だけの参加を考えられている方も多くいると思いますが、

それも活動の一つであり、また、地域貢献活動のよき理解者として参加して頂ければと思います。 

活動を進めるに当たって、下記の事項等についてご意見・ご提案を頂ければ幸いです。 

① 「六樹会サロン」の開催周期 

② 「六樹会サロン」の講座内容 

③ 「健やかサロン・基礎科」の講座内容・講座の進め方 

④ 「健やかサロン・基礎科」へのサポータとしての参加 

⑤ 「健やかサロン・応用科」の講座内容・講座の進め方 

⑥ 「健やかサロン・応用科」へのサポータとしての参加 

⑦ 「健やかサロン・応用科」への傍聴参加 

⑧ 「健やかサロン・宇陀教室」のサポート体制 

⑨ 西和地区での「健やかサロン」の開催 

⑩ サポータのあり方（有償／無償など） 

⑪ その他 
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